

NEWSLETTER #13

G4 HOPITAUX UNIVERSITAIRES CAEN LILLE ROUEN
novateurs ensemble



La Newsletter du CR3PA Nord-Ouest

Centre Ressources en Psychogériatrie et Psychiatrie de la Personne Âgée

Centre Ressources en Psychogériatrie et Psychiatrie de la Personne Âgée



DU CÔTÉ DU CR3PA & DU G4

L'équipe du CR3PA vous souhaite une excellente et heureuse année

2024

Le CR3PA accueille une stagiaire du master Trajectoires de santé (université de Lille)



L'équipe du CR3PA est ravie d'accueillir Mme Sokhna Soda DIOP, étudiante en Master 2 Trajectoires de santé à Lille. L'arrivée de Mme DIOP va permettre d'avancer sur les travaux du CR3PA sur les troubles du comportement d'allure sexuelle en EHPAD, sujet de son mémoire de fin d'étude.

Nous lui souhaitons la bienvenue !

Retour sur la 2ème journée des Equipes Mobiles de Psychogériatrie dans les Hauts-de-France

Le 11 janvier a eu lieu la deuxième journée des EMPG dans la Somme. Merci au CHIBS pour l'accueil réalisé à la résidence des frères CAUDRON.

Plus de 30 participants, issus de 13 équipes, ont pu participer et échanger autour de leurs pratiques.

Un grand merci au Centre Ressources Autisme d'Amiens pour la présentation sur l'Autisme qui fut appréciée par les participants.



Focus sur : la sexualité des personnes âgées

Le CR3PA se mobilise en 2024 sur cette thématique de la sexualité des personnes âgées, et des troubles du comportement d'allure sexuelle. Plusieurs projets doivent émerger dans les semaines à venir :

- Mise en ligne de notre seconde capsule vidéo sur la sexualité des personnes âgées ;
- Organisation de la seconde journée normande sur la sexualité et les troubles du comportement en EHPAD le 13 février prochain, organisée avec l'ARS Normandie) ;
- Lancement de travaux sur les troubles du comportement d'allure sexuelle en EHPAD (étude menée par Mme DIOP).

Pour plus d'informations sur ces événements et projets en cours, vous pouvez consulter le site du CR3PA



AGENDA

LE 1ER FÉVRIER

Organisation d'un colloque sur l'autonomie des personnes très vulnérables du fait d'un handicap ou de l'avancée en âge.

Ce colloque est gratuit et ouvert à tous. Organisé par la fondation Filseine, l'association Papillons blancs de Pont-Audemer, le centre universitaire rouennais d'Etudes juridiques et l'institut caennais de Recherche juridique, [Plus d'informations ici](#)

LE 9 FÉVRIER

L'Association SOS INCURIE a le plaisir de vous inviter à participer à une séance de vidéos-débats organisée en collaboration avec le CCAS de Bayeux et Bayeux Intercom, sur la thématique de l'incurie dans le logement. Vous trouverez le flyer avec l'ensemble des informations sur le site du CR3PA.



[Inscriptions et informations en cliquant ici](#)

LE 7 MARS



L'organisme de formation l'AFAR organise son 29ème colloque le Jeudi 7 Mars 2024 prochain sur la thématique de la vie amoureuse, affective et sexuelle des personnes âgées à la Maison de la Chimie à Paris.

[Pour plus de renseignements et vous inscrire, c'est ici](#)

LE 25 MARS

Les CLIC du CCAS de la ville de Rouen organisent une journée dédiée au syndrome de Diogène. Au programme, une conférence par le Dr MONFORT le matin et une après-midi de tables rondes. Les inscriptions sont désormais ouvertes.

[Inscriptions en ligne, en remplissant ce formulaire](#)

LES 6 ET 7 JUIN

La Société Francophone de Psychogériatrie et Psychiatrie de la Personne Âgée organise son 5ème colloque à la faculté de droit et sciences politiques de Montpellier. Ce congrès aura pour thématique le vieillissement des pathologies psychiatriques.

Le programme a été mis en ligne et les inscriptions sont ouvertes. Attention, changement des tarifs d'inscription en février.





ÇA BOUGE SUR ... LA PRÉVENTION DU RISQUE SUICIDAIRE

La prévention du risque suicidaire poursuit ses nombreuses actions. Le 31.14 a publié un spot vidéo pour communiquer sur son existence. Cliquez sur la vignette pour accéder à la vidéo.



Retrouvez les éléments sur l'étude d'impact et le dispositif VigilanS ici

Une étude d'impact sur le dispositif VigilanS parue fin 2023 et portant sur les premières années d'existence du dispositif (2015-2017) montre une réduction significative du risque de réitération suicidaire.

Une plateforme d'information sur les Aphasies Primaires Progressives

L'université Laval au Québec dispose d'un site internet dédié aux Aphasies Primaires Progressives. Lieu d'information, de partage des ressources et des connaissances, cette plateforme est accessible aussi bien aux professionnels de santé qu'aux aidants et proches de malades.



Rendez-vous sur le site internet pour découvrir les ressources

Un guide des offres d'hébergement et de répit sur le territoire Lillois

La filière de soins gériatriques Nord Est et Métropole de Lille publie un guide des offres d'hébergement et de répit. L'outil est destiné aux professionnels de santé de ces territoires intervenant auprès du public personnes âgées.



Le guide est désormais accessible sur notre site internet

Mise en place d'actions collectives sur la vie intime, affective et sexuelle des seniors dans les Hauts-de-France

Défi autonomie seniors (animation d'actions collectives de prévention à destination des personnes de plus de 60 ans dans les Hauts-de-France) souhaite ajouter une nouvelle thématique à son champ d'action : la vie affective et sexuelle des seniors.

Afin de créer une action au plus proche de vos souhaits, un questionnaire est mis à disposition pour recueillir vos expériences, vos témoignages sur le sujet.



Vos réponses sont strictement anonymes et confidentielles.

Accédez ici au questionnaire

Un outil pour tester sa mémoire : la clinique du Docteur Mémo

La Clinique du Docteur Memo, née à l'Institut du Cerveau à Paris, réunit toutes les compétences pour prendre en charge, accompagner et aider celles et ceux qui s'inquiètent pour leur mémoire ou pour celle d'un proche.

Elle a développé un outil pour se tester ou tester la mémoire d'un proche. A la fin du test, des recommandations personnalisées sont proposées, comme le fait d'aller consulter un professionnel spécialisé.

Retrouvez le site internet de la Clinique du Docteur Mémo et le questionnaire en cliquant ici



RECHERCHE

Lancement de l'Appel à Projets RESP-Ir 2023

Le GIRCI Nord-Ouest lance son Appel à Projets de REcherche en Soins Primaires Inter-régional. Cet Appel à Projets couvre la recherche appliquée aux soins et à l'offre de soins, et vise à développer les collaborations entre acteurs de la recherche en soins primaires en favorisant les partenariats et en associant l'ensemble des acteurs de la recherche à l'échelle d'un territoire.

La lettre d'intention est à transmettre par la structure administrative porteuse du projet par mail au GIRCI Nord-Ouest, avant le 22 février, le dossier complet est à transmettre avant le 7 mai 2024.



APPELS À PROJETS

Un nouvel appel à projets pour développer les Centres Ressources Territoriaux pour personnes âgées en Normandie

Suite à l'appel à projets lancé en 2023 en Normandie pour la création des premiers Centres Ressources Territoriaux pour Personnes Âgées, l'ARS Normandie propose un second AAP. Ce nouvel appel à projets vise la création de 7 nouveaux CRT dans le Calvados (1), dans la Manche (2), dans l'Eure (2) et en Seine-Maritime (2).

Retrouvez l'AAP ici. Les réponses sont attendues pour le 28 Mars au plus tard.

26ème édition du prix Hélioscope-GMF

GMF et la Fondation des Hôpitaux ont créé le Prix Hélioscope-GMF en 1998 pour encourager la coopération entre les services et les métiers de l'hôpital. Destiné à mettre en lumière le travail des équipes hospitalières, il récompense chaque année des initiatives inspirantes pensées pour le mieux-être des patients et de leurs proches.

Les candidatures de la 26ème édition sont ouvertes



Hauts-de-France : CODRON Michaël - michael.codron@chu-lille.fr - 03.62.94.35.39

Normandie : DEWOST Lucile - dewost-l@chu-caen.fr - 06.63.94.79.06

Référent médical CR3PA : Dr ROCHE Jean - jean.roche@chu-lille.fr